

Y.W. 108.654

Troppau, 9. Aug. 1809.
Oberring 23.

Hochverehrtes Fräulein Kollega!

Kein überaus freundlichen komplimentchen und
paracastischen Brief habe ich in der Be-
stürzung über die Erkrankung meiner Mutter so
flüchtig beantwortet, dass ich heute doch few
Worte zur Rechtfertigung meins unzulässlichen
Rückzuges sagen möchte.

Sie haben ja die Sache vollkommen richtig
dargestellt. es fehlt mir nicht so eigentlich an
Zeit (obwohl ich diese gewaltig quäme),
halten müste, um neben der segensreichen Lehr-
tätigkeit einer größeren Aufsatz zu schreiben) als
an Sammlung. Als schwer Grund gegen meine
Beteiligung muss ich ins' Feld führen, dass ich

nach den Anfängen der letzten Wochen wirklich
im höchsten Grade erholungsbedürftig bin und ein
volles akademisches Jahr lang nicht die geringste
Pause genommen habe.

Mit einem Worte, ich kann die Lage be-
denken so lange ich will und vordem wie ich will,
das Facit ist immer . ich bin nicht instande,
gegenwärtig etwas Würdiges oder auch nur An-
nehmbares zu leisten und muss ^{bei} meinem
Entschluss beharren, so hard es mir tut, aus
dem vorbereitenden Studium auszusteiden u.
in festerhand zu fehlen. Sollte M.L. was ich gar
nicht erwarte, von meiner geplanten Studie er-
fahren, so wird er in bewohnter Gute auch die
Gründe meines Rücktritts zu verdiga wissen.

Dasselbe hoffe ich von Ihnen, hochwürdigster
Præsidium, und bitte sehr um Verzeihung, weil



ich Ihnen durch meine Abschreiber mancherlei Ne-
gelegenheiten bereitet habe. Es sollte mir unendlich
leid tun, ja ich kann es gar nicht ausdenken, dass
unsere alte Freundschaft bei diesem Anlaß gestrichen
werden sollte. Wenden Sie sich, bitte, von dem
Bärenhäuschen nicht verächtlich ab, sondern er-
wägen Sie freundlichst, dass er seine beste Kraft
in den 14 Jahren Stiftsbibliothek verbraucht hat u.
mit dem Rest ein wenig haushälterisch umgehen muss.

Matthes hat sich trotz der distasten Pro-
phesien zweier Ärzte von den Folgen der
Blinddarmentzündung recht rasch erholt.
Um der Gefahr eines Diätfehlers vorzubeugen,
haben wir auf eine richtige Sommerfische ve-
glichen müssen und gingen zu einer Tante
nach Troppau, seiner Vaterstadt, wo Matthes
die beste Pflege findet und ich im Tempo

unserer schlesischen Lokalzige Kolleg schmie
Alpenluft und Klettern fallen mir freilich
sehr und ich weiß nicht, woher ich 1909/10
die nötige Kraftkraft nehmen werde.

Da ich über Ihren Fehlbesitz nicht unters-
richtet bin, schreibe ich nach Wien u. verlasse
noch auf die gute Post, welche gewiss diesen
Brief nachsenden wird. Es soll mit dem Punkt
der Tagesordnung schließen, der eigentlich den
Anfang hätte machen sollen, nämlich mit den
herzlichsten Wünschen für die beste Erholung Ihrer
sahlt und des verlorenen J.L. Schwestern.

Von Mutter alles Herzliche.

In einiger Ferne wohnd und mit der Bitte,
mich wieder in Brüder aufzunehmen, grüße ich
J.L. Kollegen u. J.L. Schwestern auf's allerbeste
als K. ganz ergebene

R. Brotanek.